

## ECHALLENS

# Quand le théâtre interpelle sur l'addiction aux jeux vidéo

Une représentation publique du spectacle *Yoko-ni* sera proposée vendredi 8 février à 19h30 à l'aula du collège des Trois-Sapins à Echallens. Les élèves verront aussi le spectacle et travailleront sur sa thématique en classe.

«Sans exagérer, ce spectacle est un petit bijou. Il fait réfléchir sur l'addiction aux jeux vidéos, mais avec humour et sans être rébarbatif». Enseignante au collège des Trois-Sapins à Echallens et passionnée de théâtre, Laurence Loewer a été enthousiasmée lors de sa découverte de *Yoko-ni*, le spectacle créé en janvier 2012 par la compagnie lausannoise Les voyages extraordinaires. L'envie lui est donc très vite venue de le faire découvrir à ses élèves et, mieux encore, de l'utiliser comme un tremplin pour aborder le sujet des addictions. Car, comme ses collègues, elle constate occasionnellement les effets néfastes que peut avoir la pratique excessive de ces jeux: fatigue, manque d'attention ou inversion des priorités.

«Mais nous ne voulons pas simplement dire: c'est mal. Le but est de découvrir ce monde que les élèves connaissent généralement mieux que nous et d'ouvrir la discussion».

La direction de l'établissement a rapidement donné son feu vert et les établissements voisins ont été contactés. Les 300 élèves de 8e et 9e années des Trois-Sapins assisteront ainsi au spectacle les 7 et 8 février, tout comme des élèves venus des établissements de Cugy, Pailly et Thierrens. Tous devront également remplir un questionnaire visant à mieux cerner leurs habitudes de consommation de jeux. Certaines classes développeront le sujet, notamment lors d'ateliers organisés conjointement par le groupe santé du collège et des animateurs du groupe romand d'étude des addictions (GREA).

L'idée a surgi ensuite de profiter de la venue de la compagnie théâtrale pour les représentations scolaires pour proposer une séance publique à la population du district. Problème: l'école ne peut être l'organisatrice de ce genre

de représentation publique. Une solution a donc été trouvée avec la commune d'Echallens, qui s'est portée garante pour couvrir un éventuel déficit. «Cette soirée peut aussi être une magnifique occasion de se rencontrer hors contexte habituel entre enseignants et parents» souligne cette professeure de français et d'histoire. Laurence Loewer précise aussi que plusieurs personnes se sont engagées à venir pour poursuivre les discussions après le spectacle: le coauteur et metteur en scène Christian Denisart, quelques comédiens ou les médiateurs de l'établissement. «Ça doit aller du petit conseil pratique au grand débat philosophique» se réjouit l'enseignante. L'organisatrice vous sera très reconnaissante de réserver vos places par mail à [laurence.loewer@vd.educanet2.ch](mailto:laurence.loewer@vd.educanet2.ch)

MS

***Yoko-ni*. Vendredi 8 février 19h30 à l'aula du collège des Trois-Sapins à Echallens. Durée: 1h30. Adultes: Fr. 20.-, autres catégories Fr. 15.-. Voir [www.lesvoyagesextraordinaires.ch](http://www.lesvoyagesextraordinaires.ch)**

## L'histoire du spectacle

La présentation du spectacle *Yoko-ni* sur le site internet de la compagnie dit: «*Yoko-ni* est un héros populaire, un combattant hors pair, entouré d'amis fidèles et de femmes aimantes. De l'autre côté de l'écran, *Yoko-ni* est un video gamer de talent qui, malgré les avertissements de ses amis joueurs, fuit ses problèmes en passant le plus clair de son temps sur un jeu particulièrement addictif, *Last Quest*. *Yoko-ni* est une création originale en hommage au nouveau monde des jeux vidéo et des univers virtuels. C'est un spectacle sur les questions qu'ils posent sur notre intimité, sur les excès dont ils sont l'objet, mais aussi sur les idées reçues qu'ils génèrent. Sur scène, quatre comédiens, tour à tour guerriers, pilotes de vaisseau spatial ou star de la danse, évoluent dans un décor fait de projections d'images virtuelles, soutenus par un orchestre de quatre musiciens.»



Les jeux vidéo seront au cœur du spectacle *Yoko-ni* que la compagnie lausannoise Les voyages extraordinaires présentera le 8 février prochain à l'aula des Trois-Sapins à Echallens.